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COMPROMISOS: 
La profesora Ruth Molina se compromete a realizar la convocatoria para la siguiente reunión y 
a enviar por correo electrónico los documentos pertinentes para esa reunión. 

Este documento es propiedad de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas. Prohibida su reproducción por cualquier 
medio, sin previa autorización.

ACTA N° 1 (13-09-2013)

Proceso: Subproceso:

Dependencia: 
Comité Institucional de PlanesTic - Vicerrectoría Académica

Hora de Inicio: 10:00 a.m. 
Hora de Final: 12:20 p.m.

Lugar: Sala de Vicerrectoría Fecha: Septiembre 13 de 2013
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Nombre Cargo Firma

BORYS BUSTAMANTE Vicerrector académico
Original Firmado por:

RUTH MOLINA Coordinadora Planes TIC Original Firmado por:

CLAUDIA MARIA CARDONA
Representante Facultad del medio 
ambiente y recursos naturales

Original Firmado por:

LUISA FERNANDA TELLEZ Representante  Facultad de Artes Original Firmado por:

JOSÉ PALACIOS Representante Facultad de Ingeniería Original Firmado por:

EDWIN MUNÉVAR
Representante Facultad de Ciencias y 
educación

Original Firmado por:

WILMAN NAVARRO Representante Facultad Tecnológica Original Firmado por:

OSCAR LOZANO Representante Red de datos Original Firmado por:

MIGUEL ANGEL GONZÁLEZ Representante de Biblioteca Original Firmado por:

RICARDO MORENO Vicerrectoria académica Original Firmado por:

I
n
v
i
t
a
d
o
s

NELSON PÉREZ
Director Centro de Investigaciones y 
Desarrollo Científico

Original Firmado por:

PIEDAD RAMÍREZ Coordinadora Comité de Currículo Original Firmado por:

CONSTANZA JIMÉNEZ Vicerrectoria académica

Original Firmado por:

Elaborada por: Ruth Molina Vásquez 

ORDEN DEL DÍA
1. Instalación del Comité

• El profesor Borys Bustamante  vicerrector académico inicia la instalación de este Comité dando 
la bienvenida a los miembros del comité y a las personas invitadas haciendo una presentación 
de   la  profesora  Piedad  Ramírez  Pardo,  coordinadora  del  Comité  de  Currículo  y  la 
representación de Martha Valdes de la Red de datos en manos del Ingeniero Oscar Lozano y el 
representante de biblioteca Ingeniero Miguel Angel González. 
Hace un reconocimiento al trabajo que se ha venido desarrollando desde hace tres años en el 
equipo de trabajo de Planestic, que a partir de este momento se configura como Comité de 
Planes  Tic  con  la  profesora  Ruth  Molina  como  coordinadora  y  que  por  tanto  se  espera 
fortalecer y consolidar el equipo.  

• La  profesora  Ruth  Molina  da  la  bienvenida  a  los  integrantes  del  Comité  y  anuncia  que 
posteriormente comentará ñps aspectos de trabajo para el presente semestre. 

• Se presentan los nuevos miembros del equipo presentes en el momento: el Profesor Edwin 
Munévar en representación de la Facultad de Ciencias y educación, quien se desempeña como 
docente de educación en tecnología de la Licenciatura en física y el ingeniero  Miguel Angel 
González en representación de biblioteca, quien se encarga del manejo de tecnologías de 
información y comunicación. 

• El profesor Borys Bustamante menciona que se espera una participación recíproca con el 
Comité de Currículo y  recuerda que ya hay una experiencia previa de formulación de políticas 
en la Facultad de Ciencias y educación desde el año 2010. En ese sentido señala que se espera 
que este comité contribuya a la construcción de pensamiento, apoyo de las relaciones sociales, 
política y ética en torno de las Tic, como una manera de producir saberes a partir de su 
apropiación,  de  la  convergencia  de  escrituras,  de  lenguajes  y  fenómenos  de 
interdisciplinariedad. Se parte de un trabajo adelantado y de documentos, pero también se han 
encontrado  experiencias  previas  en  proyectos  curriculares  y  facultades,  por  lo  cual  es 
necesario ligar todo este desarrollo a nivel de planes de estudio, de la reflexión sobre los 
fenómenos curriculares y procesos de aprendizaje simulado, construcción de contenidos e 
interacciones  de  la  comunidades  académicas  a  través  de  estos  medios  tecnológicos  y 
lenguajes de configuración del ágora virtual del conocimiento. Un elemento a tener en cuenta 
es la reforma académico administrativa que debe estar en consonancia con lo social, lo legal, 
lo científico y lo tecnológico, para entrar en relación con los aportes desde la incorporación de 
Tic,  en particular de los temas de educación virtual  sin abandonar la presencialidad. Hay 
actualmente  más  de  800  aulas  virtuales  y  varios  proyectos  curriculares  que  de  vienen 
haciendo uso, pero es necesario dar organicidad desde la perspectiva académica, científica y 
curricular, consolidarlo este trabajo, para llevar propuestas al Consejo académico y Superior, lo 
que implica grandes retos y tareas. 

• El profesor Nelson Pérez solicita que sean tenidas en cuenta las resoluciones de interés de este 
Comité. La primera de ellas es la N. 030 de julio 18 de 2013 del Consejo Superior, por la cual se 
adopta el  Plan maestro de desarrollo de planta física,  en donde se contempla que en la 
aduanilla de Paiba se destina un espacio para el campus digital y hace responsable a la oficina 
de  planeación  del  fluido  eléctrico.  También  lee  algunos  apartes  del  Plan  maestro  de 
informática y telecomunicaciones en donde se adopta como uno de los proyectos a Planes Tic 
y en donde el Consejo Superior en el parágrafo del artículo 36 se da prioridad al plan de 
Planestic. De otra parte el profesor Pérez menciona que el Idexud cuenta con un acuerdo que 
le permite hacer convenios para la realización de programas académicos para la investigación, 
con  posibilidad  de  manejar  hasta  2000  salarios  mínimos.  Finalmente  menciona  que  el 
presupuesto ha sido designado para el presente año y que este Comité debe dar cuentas del 
proceso de integración de Tic en la universidad a final de este año y que en las acciones a 
desarrollar es necesario que la universidad entre a Gobierno Tic, conforme al Acuerdo n. 1 de 
2013 del Consejo Superior.  
Por todos estos fundamentos jurídicos y financieros, el profesor Pérez sugiere pasar a una 
forma  organizativa  de  un  Centro  de  desarrollo  tecnológico  con  espacio  de  desarrollo 
autónomo, pues se cuenta respaldo institucional desde el Consejo Superior, por lo tanto es 
pertinente  legislar  al  respecto,  para  sostener  a  grupos  de  investigación,  semilleros, 
contratación desde extensión,  generación de programas académicos  virtuales y  venta de 
servicios. Hay condiciones inmejorables que dan garantías. 

• El  profesor  Borys  Bustamante  menciona  que  para  hacer  viables  estos  aspectos,  hay  un 
proyecto de dedicación exclusiva de docentes a diferentes instancias de la universidad, entre 
las cuales estaría esta, lo que permitiría hacer convenios con entidades como el Idep sobre 
investigaciones sobre el uso de Tic en el distrito, pues en el próximo año va a entregar 50000 
tablets a los estudiantes del distrito en un programa de tecnomediación en la educación. 

• El profesor José Palacios afirma que en hora buena se ha conformado este esquipo de trabajo 
como comité y que de varias de las cosas mencionadas hay esbozos de proyectos y avances 
como por ejemplo en el modelo de estructura, lineamientos pedagógicos y universidad virtual. 
Hace falta gestionar el presupuesto para este año y formalizar aspectos como la dinámica 
como comité en términos de planes de trabajo y dedicación. 

• Finalmente el profesor Nelson Pérez se compromete a aclarar en el Consejo superior si el 
presupuesto asignado es para el periodo 2013-2016 o para el 2013-III.  

2. Propuesta de plan de trabajo
La profesora Ruth Molina presenta una propuesta de plan de trabajo para el 2013-III (Anexo N. 
1), en la que destacan los siguientes aspectos: 

• Centrar los esfuerzos de este Comité en avanzar en los proyectos de 1) Enfoques pedagógicos 
en  las  prácticas  presenciales,  bimodales  y  virtuales  y   2)  Lineamientos  para  el  uso  e 
incorporación  de  las  TIC  en  los  procesos  presenciales  y  bimodales  del  primer  Objetivo 
estratégico  correspondiente  a  Apropiar  el  uso  de  las  TIC  en  los  enfoques  y  prácticas 
pedagógicos desarrolladas por los programas académicos presenciales en la Universidad; en 
el proyecto de 4) Universidad virtual tendiente al Estudio, creación y oferta de programas 
tecnológicos,  profesionales  y  postgraduales  en  esta  modalidad  virtual;  7)  la  Creación  y 
consolidación de la unidad académica administrativa TIC-UD y del  equipo de trabajo,  del 
objetivo estratégico de Institucionalizar una estructura académico administrativa encargada 
de la apropiación y desarrollo de las TIC; 11) 11. Inclusión Digital (Gobierno electrónico) del 
objetivo estratégico de Construir una Cultura institucional en el uso y apropiación de las TIC en 
la Universidad y en su relación con el entorno. Se sugiere que los restantes proyectos se 
empiecen a desarrollar en el próximo semestre. 

• Metodológicamente, se propone que los miembros del Comité se dividan en comisiones por 
temáticas de interés y conformar grupos de trabajo al interior de las facultades con docentes 
que han avanzado en el tema y que puedan hacer aportes al trabajo del Comité. La profesora 
Claudia  María  Cardona  afirma  que  es  muy  difícil  contar  con  profesores  en  su  facultad, 
dispuestos a participar puesto que ya se han realizado los planes de trabajo y no se puede 
disponer de tiempos para ello. El profesor Jose Palacios afirma que en su facultad si se podrían 
conformar un grupo de trabajo al igual que la profesora Ruth Molina quien afirma que en la 
Facultad de ciencias y educación existe un equipo de docentes en el Proyecto académico 
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representación de Martha Valdes de la Red de datos en manos del Ingeniero Oscar Lozano y el 
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• Se presentan los nuevos miembros del equipo presentes en el momento: el Profesor Edwin 
Munévar en representación de la Facultad de Ciencias y educación, quien se desempeña como 
docente de educación en tecnología de la Licenciatura en física y el ingeniero  Miguel Angel 
González en representación de biblioteca, quien se encarga del manejo de tecnologías de 
información y comunicación. 

• El profesor Borys Bustamante menciona que se espera una participación recíproca con el 
Comité de Currículo y  recuerda que ya hay una experiencia previa de formulación de políticas 
en la Facultad de Ciencias y educación desde el año 2010. En ese sentido señala que se espera 
que este comité contribuya a la construcción de pensamiento, apoyo de las relaciones sociales, 
política y ética en torno de las Tic, como una manera de producir saberes a partir de su 
apropiación,  de  la  convergencia  de  escrituras,  de  lenguajes  y  fenómenos  de 
interdisciplinariedad. Se parte de un trabajo adelantado y de documentos, pero también se han 
encontrado  experiencias  previas  en  proyectos  curriculares  y  facultades,  por  lo  cual  es 
necesario ligar todo este desarrollo a nivel de planes de estudio, de la reflexión sobre los 
fenómenos curriculares y procesos de aprendizaje simulado, construcción de contenidos e 
interacciones  de  la  comunidades  académicas  a  través  de  estos  medios  tecnológicos  y 
lenguajes de configuración del ágora virtual del conocimiento. Un elemento a tener en cuenta 
es la reforma académico administrativa que debe estar en consonancia con lo social, lo legal, 
lo científico y lo tecnológico, para entrar en relación con los aportes desde la incorporación de 
Tic,  en particular de los temas de educación virtual  sin abandonar la presencialidad. Hay 
actualmente  más  de  800  aulas  virtuales  y  varios  proyectos  curriculares  que  de  vienen 
haciendo uso, pero es necesario dar organicidad desde la perspectiva académica, científica y 
curricular, consolidarlo este trabajo, para llevar propuestas al Consejo académico y Superior, lo 
que implica grandes retos y tareas. 

• El profesor Nelson Pérez solicita que sean tenidas en cuenta las resoluciones de interés de este 
Comité. La primera de ellas es la N. 030 de julio 18 de 2013 del Consejo Superior, por la cual se 
adopta el  Plan maestro de desarrollo de planta física,  en donde se contempla que en la 
aduanilla de Paiba se destina un espacio para el campus digital y hace responsable a la oficina 
de  planeación  del  fluido  eléctrico.  También  lee  algunos  apartes  del  Plan  maestro  de 
informática y telecomunicaciones en donde se adopta como uno de los proyectos a Planes Tic 
y en donde el Consejo Superior en el parágrafo del artículo 36 se da prioridad al plan de 
Planestic. De otra parte el profesor Pérez menciona que el Idexud cuenta con un acuerdo que 
le permite hacer convenios para la realización de programas académicos para la investigación, 
con  posibilidad  de  manejar  hasta  2000  salarios  mínimos.  Finalmente  menciona  que  el 
presupuesto ha sido designado para el presente año y que este Comité debe dar cuentas del 
proceso de integración de Tic en la universidad a final de este año y que en las acciones a 
desarrollar es necesario que la universidad entre a Gobierno Tic, conforme al Acuerdo n. 1 de 
2013 del Consejo Superior.  
Por todos estos fundamentos jurídicos y financieros, el profesor Pérez sugiere pasar a una 
forma  organizativa  de  un  Centro  de  desarrollo  tecnológico  con  espacio  de  desarrollo 
autónomo, pues se cuenta respaldo institucional desde el Consejo Superior, por lo tanto es 
pertinente  legislar  al  respecto,  para  sostener  a  grupos  de  investigación,  semilleros, 
contratación desde extensión,  generación de programas académicos  virtuales y  venta de 
servicios. Hay condiciones inmejorables que dan garantías. 

• El  profesor  Borys  Bustamante  menciona  que  para  hacer  viables  estos  aspectos,  hay  un 
proyecto de dedicación exclusiva de docentes a diferentes instancias de la universidad, entre 
las cuales estaría esta, lo que permitiría hacer convenios con entidades como el Idep sobre 
investigaciones sobre el uso de Tic en el distrito, pues en el próximo año va a entregar 50000 
tablets a los estudiantes del distrito en un programa de tecnomediación en la educación. 

• El profesor José Palacios afirma que en hora buena se ha conformado este esquipo de trabajo 
como comité y que de varias de las cosas mencionadas hay esbozos de proyectos y avances 
como por ejemplo en el modelo de estructura, lineamientos pedagógicos y universidad virtual. 
Hace falta gestionar el presupuesto para este año y formalizar aspectos como la dinámica 
como comité en términos de planes de trabajo y dedicación. 

• Finalmente el profesor Nelson Pérez se compromete a aclarar en el Consejo superior si el 
presupuesto asignado es para el periodo 2013-2016 o para el 2013-III.  

2. Propuesta de plan de trabajo
La profesora Ruth Molina presenta una propuesta de plan de trabajo para el 2013-III (Anexo N. 
1), en la que destacan los siguientes aspectos: 

• Centrar los esfuerzos de este Comité en avanzar en los proyectos de 1) Enfoques pedagógicos 
en  las  prácticas  presenciales,  bimodales  y  virtuales  y   2)  Lineamientos  para  el  uso  e 
incorporación  de  las  TIC  en  los  procesos  presenciales  y  bimodales  del  primer  Objetivo 
estratégico  correspondiente  a  Apropiar  el  uso  de  las  TIC  en  los  enfoques  y  prácticas 
pedagógicos desarrolladas por los programas académicos presenciales en la Universidad; en 
el proyecto de 4) Universidad virtual tendiente al Estudio, creación y oferta de programas 
tecnológicos,  profesionales  y  postgraduales  en  esta  modalidad  virtual;  7)  la  Creación  y 
consolidación de la unidad académica administrativa TIC-UD y del  equipo de trabajo,  del 
objetivo estratégico de Institucionalizar una estructura académico administrativa encargada 
de la apropiación y desarrollo de las TIC; 11) 11. Inclusión Digital (Gobierno electrónico) del 
objetivo estratégico de Construir una Cultura institucional en el uso y apropiación de las TIC en 
la Universidad y en su relación con el entorno. Se sugiere que los restantes proyectos se 
empiecen a desarrollar en el próximo semestre. 

• Metodológicamente, se propone que los miembros del Comité se dividan en comisiones por 
temáticas de interés y conformar grupos de trabajo al interior de las facultades con docentes 
que han avanzado en el tema y que puedan hacer aportes al trabajo del Comité. La profesora 
Claudia  María  Cardona  afirma  que  es  muy  difícil  contar  con  profesores  en  su  facultad, 
dispuestos a participar puesto que ya se han realizado los planes de trabajo y no se puede 
disponer de tiempos para ello. El profesor Jose Palacios afirma que en su facultad si se podrían 
conformar un grupo de trabajo al igual que la profesora Ruth Molina quien afirma que en la 
Facultad de ciencias y educación existe un equipo de docentes en el Proyecto académico 
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Comité de Currículo y  recuerda que ya hay una experiencia previa de formulación de políticas 
en la Facultad de Ciencias y educación desde el año 2010. En ese sentido señala que se espera 
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lo científico y lo tecnológico, para entrar en relación con los aportes desde la incorporación de 
Tic,  en particular de los temas de educación virtual  sin abandonar la presencialidad. Hay 
actualmente  más  de  800  aulas  virtuales  y  varios  proyectos  curriculares  que  de  vienen 
haciendo uso, pero es necesario dar organicidad desde la perspectiva académica, científica y 
curricular, consolidarlo este trabajo, para llevar propuestas al Consejo académico y Superior, lo 
que implica grandes retos y tareas. 

• El profesor Nelson Pérez solicita que sean tenidas en cuenta las resoluciones de interés de este 
Comité. La primera de ellas es la N. 030 de julio 18 de 2013 del Consejo Superior, por la cual se 
adopta el  Plan maestro de desarrollo de planta física,  en donde se contempla que en la 
aduanilla de Paiba se destina un espacio para el campus digital y hace responsable a la oficina 
de  planeación  del  fluido  eléctrico.  También  lee  algunos  apartes  del  Plan  maestro  de 
informática y telecomunicaciones en donde se adopta como uno de los proyectos a Planes Tic 
y en donde el Consejo Superior en el parágrafo del artículo 36 se da prioridad al plan de 
Planestic. De otra parte el profesor Pérez menciona que el Idexud cuenta con un acuerdo que 
le permite hacer convenios para la realización de programas académicos para la investigación, 
con  posibilidad  de  manejar  hasta  2000  salarios  mínimos.  Finalmente  menciona  que  el 
presupuesto ha sido designado para el presente año y que este Comité debe dar cuentas del 
proceso de integración de Tic en la universidad a final de este año y que en las acciones a 
desarrollar es necesario que la universidad entre a Gobierno Tic, conforme al Acuerdo n. 1 de 
2013 del Consejo Superior.  
Por todos estos fundamentos jurídicos y financieros, el profesor Pérez sugiere pasar a una 
forma  organizativa  de  un  Centro  de  desarrollo  tecnológico  con  espacio  de  desarrollo 
autónomo, pues se cuenta respaldo institucional desde el Consejo Superior, por lo tanto es 
pertinente  legislar  al  respecto,  para  sostener  a  grupos  de  investigación,  semilleros, 
contratación desde extensión,  generación de programas académicos  virtuales y  venta de 
servicios. Hay condiciones inmejorables que dan garantías. 

• El  profesor  Borys  Bustamante  menciona  que  para  hacer  viables  estos  aspectos,  hay  un 
proyecto de dedicación exclusiva de docentes a diferentes instancias de la universidad, entre 
las cuales estaría esta, lo que permitiría hacer convenios con entidades como el Idep sobre 
investigaciones sobre el uso de Tic en el distrito, pues en el próximo año va a entregar 50000 
tablets a los estudiantes del distrito en un programa de tecnomediación en la educación. 

• El profesor José Palacios afirma que en hora buena se ha conformado este esquipo de trabajo 
como comité y que de varias de las cosas mencionadas hay esbozos de proyectos y avances 
como por ejemplo en el modelo de estructura, lineamientos pedagógicos y universidad virtual. 
Hace falta gestionar el presupuesto para este año y formalizar aspectos como la dinámica 
como comité en términos de planes de trabajo y dedicación. 

• Finalmente el profesor Nelson Pérez se compromete a aclarar en el Consejo superior si el 
presupuesto asignado es para el periodo 2013-2016 o para el 2013-III.  

2. Propuesta de plan de trabajo
La profesora Ruth Molina presenta una propuesta de plan de trabajo para el 2013-III (Anexo N. 
1), en la que destacan los siguientes aspectos: 

• Centrar los esfuerzos de este Comité en avanzar en los proyectos de 1) Enfoques pedagógicos 
en  las  prácticas  presenciales,  bimodales  y  virtuales  y   2)  Lineamientos  para  el  uso  e 
incorporación  de  las  TIC  en  los  procesos  presenciales  y  bimodales  del  primer  Objetivo 
estratégico  correspondiente  a  Apropiar  el  uso  de  las  TIC  en  los  enfoques  y  prácticas 
pedagógicos desarrolladas por los programas académicos presenciales en la Universidad; en 
el proyecto de 4) Universidad virtual tendiente al Estudio, creación y oferta de programas 
tecnológicos,  profesionales  y  postgraduales  en  esta  modalidad  virtual;  7)  la  Creación  y 
consolidación de la unidad académica administrativa TIC-UD y del  equipo de trabajo,  del 
objetivo estratégico de Institucionalizar una estructura académico administrativa encargada 
de la apropiación y desarrollo de las TIC; 11) 11. Inclusión Digital (Gobierno electrónico) del 
objetivo estratégico de Construir una Cultura institucional en el uso y apropiación de las TIC en 
la Universidad y en su relación con el entorno. Se sugiere que los restantes proyectos se 
empiecen a desarrollar en el próximo semestre. 

• Metodológicamente, se propone que los miembros del Comité se dividan en comisiones por 
temáticas de interés y conformar grupos de trabajo al interior de las facultades con docentes 
que han avanzado en el tema y que puedan hacer aportes al trabajo del Comité. La profesora 
Claudia  María  Cardona  afirma  que  es  muy  difícil  contar  con  profesores  en  su  facultad, 
dispuestos a participar puesto que ya se han realizado los planes de trabajo y no se puede 
disponer de tiempos para ello. El profesor Jose Palacios afirma que en su facultad si se podrían 
conformar un grupo de trabajo al igual que la profesora Ruth Molina quien afirma que en la 
Facultad de ciencias y educación existe un equipo de docentes en el Proyecto académico 
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